
市長と語る会（H３０．１１．２０ 中央文化センター）における意見及び市長の回答

Ｎo 意　　見 回　　答

1

　新町文化センターで様々な行事を行っているが、地域
の方があまり参加しない。文化センター圏域が広く、高
齢者は歩くと３０分以上かかり、自転車に乗れないと足
が遠のいてしまう。ちゅうバスが市の中心部に向かうの
ではなくて、横断的なルートがあると大変便利である。
また、空き家などを活用して、家の近くに高齢者が集ま
ることのできるサロンのようなものがあるとよい。

　ちゅうバスは交通不便地域の解消が目的なので、既存のバス路線を
走らせることはできない。文化センターは公民館機能と高齢者福祉館機
能、児童館機能を持たせているが、それを皆さんがご利用いただけない
のは課題である。サロンは、社会福祉協議会で積極的に進めていただ
いているが、空き店舗などを多くの団体で利用できるような取り組みは
考えられないか検討したい。  

2

　自治会がなくなってしまい、町内の雰囲気が変わって
きている。回覧板をまわす際にご近所に声かけができ
たが、最近は関係が希薄になっているように感じる。

　自治会の加入率は少しずつ下がっている。２０年ほど前は自治会加入
率が７割強あったが、今は６割ほどになっている。人口が増えている割
に加入する人が少ない。地域のつながりがなくなるとまちの雰囲気が変
わってしまうというのはその通りだと思う。災害対応などでも自治会の機
能は必要なものだということをご理解いただけるように周知していきた
い。

3

　地域のつながりの大切さがよくわかる。これからももっ
と強くしていかないといけないと思う。

　つながりの大切さを伝えていくことが私の仕事だと考えている。災害時
には互いに助け合って乗り越えていかなければならないので、文化セン
ター圏域ごとに地域の方にお集りいただいて、自主防災連絡会を作り
議論いただいている。今年は自然災害が多かったが、災害が起きたと
きの対応ということでも地域のつながりの重要性が増している。

4

　小金井街道の美術館に近い地域で、狭い歩道の真ん
中に電柱が設置されていることがあるが、市で対応は
できないか。

　東京オリンピック・パラリンピックで自転車のロードレースが小金井街
道を走るが、東京都では都道の歩道を改良する予定と聞いている。こ
の機会を捉えて歩道を拡幅できればいいと思う。

5

　市外の医療行為を行う介護施設を利用しているが、
遠くて大変だという話を聞いた。市内にはないのか。

（職員による回答）
　治療の内容や医療措置の有無などにより、受け入れできる施設や人
数が少なくなってしまう。
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6

　待機児童の解消のために、新規に開設する保育園は
あるか。

　毎年、３園ほど開設しているが、子育て世代の転入者も多く、増やして
も待機児童が出てしまっている。また、保育士不足も大きな課題となっ
ている。

7

　年金暮らしでは介護が必要になり、施設に入りたくて
もお金がないので、なかなか入れない。在宅や訪問介
護などで対応する方法もあるのではないか。

　現在の介護施策は施設から在宅という方向になっており、在宅介護を
充実させなければならない。まずは地域包括支援センターなど相談機
関とつながることが大切である。

8

　介護や保育などの現場は人手不足だと聞くので、勤
務従事者には、給料が上がるように国の支援があって
もよいと思う。

9

　ふれあい会館前の道路の道幅が広がったが、自転車
が交差点に飛び出してきて危険になった。自転車と歩
行者が接触する危険があるので、自転車マークを路面
に設けたらどうか。

　ナビマークをつけるのがいいのか、看板で注意喚起するのがいいの
か対応を考えたい。

10

　ちょこりん・スポットは廃止となるのか。けやき並木の
通行は、建物側を歩行者、道路側を自転車と区分され
ているが、ルールを守っている人は少ない。

　けやき並木は大國魂神社の所有地であり、府中駅前の再開発事業が
終了するまでの一時的な自転車置き場としてお借りしている。また、天
然記念物のけやき並木が自転車駐車場になっているのは、景観上も好
ましくないので、ちょこりん・スポットを閉鎖することにした。来年２月には
府中駅北自転車駐車場の改修が終わり、くるるの南側に３００台ぐらい
の自転車駐車場も新設する。また、けやき並木に設置されている分電
盤に自転車と歩行者の通行区分の表示をしているが、マナーを浸透さ
せるのはなかなか難しい。

11

　伊勢丹の跡地はどうなるのか。 　計画どおりに再開発工事を進め、くるる、ル・シーニュを含め３地区が
完成し、これからという期待をしていたところで残念だが、百貨店は衣料
品が売り上げの多くを占める構造になっているので、衣類の売上が上
がらないと経営は厳しい。買い物にインターネットを利用するなど、消費
形態も変化してきている。三越伊勢丹には、テナント募集という形式も
検討できるのではないかと思う。
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